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КОНКУРС
ИННОВАЦИОННЫЙ ПРОДУКТИННОВАЦИОННЫЙ ПРОДУКТ
16 ноября в Санкт�Петербургской академии пост�
дипломного педагогического образования прошел 
очный этап Конкурса инновационных продуктов. 
Данный конкурс проводится в Санкт�Петербурге 
с 2009 года, и ежегодно в качестве экспертов в 
нем принимают участие ученые�педагоги РГПУ им.
А.И. Герцена.

Состязание проводится по двум номинациям: «Об�
разовательная деятельность» и «Управление обра�

зовательной организацией». Первоначально заявки участ�
ников отбираются на заочном этапе; цель очного этапа – 
представить инновационный продукт членам жюри. Участниками 

являются образовательные учреждения и организации Санкт�
Петербурга.

Эксперты конкурса – представители научно�профессиональ�
ного сообщества Санкт�Петербурга. В этом году экспертами заоч�
ного тура от РГПУ им. А.И. Герцена стали преподаватели Института 
педагогики: директор Института Светлана Писарева, заведующая 
кафедрой дидактики Елена Пискунова, доцент кафедры теории и 
истории педагогики Ирина Кондракова; преподаватели Института 
детства: доцент кафедры дошкольной педагогики Светлана Езо�
пова, заведующая кафедрой педагогики начального образования 
и художественного развития Светлана Котова, доцент кафедры 
дошкольной педагогики Ольга Солнцева, а также доцент кафедры 
управления образованием и кадрового менеджмента Института 
экономики Алексей Кравцов. 

В профессиональном жюри очного тура конкурса приняла участие 
директор Института педагогики Герценовского университета Светлана 
Писарева, членом общественного жюри стала сотрудник газеты РГПУ 
им. А.И. Герцена «Педагогические вести» Ольга Журкина.

Конкурс стал традиционной площадкой для представления 
инновационных продуктов. Итоги состязания были подведены на 
тожественной церемонии награждения победителей 23 ноября. 

В номинации «Овации» от имени газеты Герценовского универ�
ситета «Педагогические вести» был награжден информационно�
методический центр Василеостровского района за инновационный 
продукт «Интерал». Продукт является платформой, помогающей 
руководителям образовательных организаций интегрировать мо�
лодых педагогов в среду и культуру школы.
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22 ноября на факультете безопасности жизнедеятельности 
Герценовского университета состоялась ХХI Всероссийская 
научно�практическая конференция «Современное образо�
вание в области безопасности жизнедеятельности: теория, 
методика и практика».

Благодарность и добрые слова в адрес организаторов и 
участников мероприятия выразил президент Междуна�

родной академии наук экологии и безопасности жизнедеятель�
ности, профессор Олег Русак, который стоял у истоков создания 
факультета безопасности жизнедеятельности Герценовского 
университета. Олег Николаевич пожелал участникам конференции 
удачной и плодотворной работы, а также отметил, что «конферен�
ция – добрая и многолетняя традиция факультета, она затрагивает 
важные вопросы человечества, обращает внимание на самое 
важное –жизнь человека».

Декан факультета безопасности жизнедеятельности Петр 
Станкевич поприветствовал участников конференции, произнеся в 
адрес присутствующих добрые слова с наилучшими пожеланиями 
активной и плодотворной работы, и поблагодарил Олега Русака 
за многолетнее сотрудничество и помощь в развитии факультета 
безопасности жизнедеятельности.

На пленарном заседании участникам конференции удалось 
познакомиться с фундаментальными докладами: профессора 
Петра Станкевича «Новые подходы к определению предметно�
профильного содержания подготовки бакалавров образования 
в области»; профессора Академии постдипломного образования 
Сергея Алексеева «Образование, которое мы хотим: проектируем 
цели образования в интересах устойчивого развития»; заведу�
ющей кафедрой методики обучения безопасности жизнедея�
тельности Регины Поповой «Стратегия развития методической 

подготовки магистров образования в области безопасности 
жизнедеятельности»; заместителя декана факультета безопас�
ности жизнедеятельности по научной работе Эльвиры Ребко 
«Трансформация тематического содержания дисциплины “Безо�
пасность жизнедеятельности”». 

Кроме того участникам конференции была предложена от�
крытая лекция одного из ведущих ученых факультета безопасно�
сти жизнедеятельности, доцента Татьяны Маликовой «Проблема 
профессионального выгорания педагога», а также состоялась 
работа ряда секций: «Теоретические основы безопасности жиз�
недеятельности человека», «Методические основы обучения осно�
вам безопасности жизнедеятельности», «Современные подходы 
к медико�валеологическому сопровождению учебного процесса: 
перспективные направления укрепления психосоматического 
здоровья учащихся».
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Анна СМИРНОВА, 
Ольга ЖУРКИНА, Мария СУХОБСКАЯ, 

Снежана МАЖЕКЕНОВА, 
корреспонденты «ПВ»

В 
первый день работы конферен�
ции в Гербовом зале Герценов�
ского университета состоялось 
пленарное заседание, в котором 

приняло участие более ста человек из раз�
ных городов России. В начале мероприятия 
с приветственным словом выступил и.о. 
проректора по научной работе и инфор�
матизации РГПУ им. А.И. Герцена Михаил 
Пучков: «Для нас огромная честь и большая 
удача иметь возможность принимать коллег 
в этот замечательный юбилейный год. В те�
чение 220 лет мы храним свои традиции, не 
забываем их, но при этом не стоим на месте, 
всегда развиваемся и идем вперед. Такие 
конференции — это лакмусовая бумажка 
для подтверждения того, что у нас идет 
развитие, ведь к нам приезжают люди, спо�
собные работать на результат. Это вдвойне 
приятно, потому что нам действительно 
есть что показать, есть чем поделиться, 
есть что обсудить». Затем Михаил Юрьевич 
зачитал официальные приветствия в адрес 
участников конференции от заместителя 
Министра образования и науки Российской 
Федерации Татьяны Синюгиной и первого 
заместителя председателя Комитета Госу�
дарственной думы по образованию и науке 
Олега Смолина.

Пленарное заседание открыла директор 
Фундаментальной библиотеки РГПУ им. 

А.И. Герцена, исполнительный директор 
АППОЭР Натела Квелидзе�Кузнецова, 
отметив, что самой конференции предше�
ствовала долгая и кропотливая подготовка. 
«Мы надеемся, что поиск общих решений, 
которые сегодня отчасти прозвучат, помо�
жет нам двигаться вперед», — подчеркнула 
Натела Нодарьевна.

Директор Института коррекционной 
педагогики РАО, вице�президент Рос�
сийской академии образования Николай 
Малофеев приветствовал участников 
пленарного заседания и зачитал доклад 
«Эволюция отношения государства и обще�
ства к лицам с ОВЗ: от институализации к 
инклюзии». Натела Квелидзе�Кузнецова 
познакомила слушателей с вопросом учеб�
но�методического обеспечения вузовского 
образования лиц с нарушениями зрения и о 
поиске общих решений для этой проблемы. 
Директор Института дефектологического 
образования и реабилитации РГПУ им. 
А.И. Герцена Виталий Кантор выступил с 
докладом «Инклюзивное высшее образо�
вание инвалидов по зрению: проблемное 
поле и зоны роста». После небольшого 
перерыва участники пленарного заседания 
смогли прослушать доклады директора 
Санкт�Петербургской государственной би�
блиотеки для слепых и слабовидящих Ольги 
Устиновой «Информационное обеспечение 
образовательных процессов студентов с 
ограничениями по зрению: возможные пути 
взаимодействия специальной библиотеки 
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7�8 ноября в РГПУ им. А.И. Герцена прошла между�
народная научно�практическая конференция «Учебно�
методическое обеспечение вузовского образова�
ния лиц с нарушениями зрения: поиск общих реше�
ний». Организаторами мероприятия выступили РГПУ 
им. А.И. Герцена, Ассоциация производителей и 
пользователей образовательных электронных ресурсов 
(АППОЭР) и издательство «Лань».

и библиотек высших учебных заведений», 
а также директора издательства «Лань» 
Александра Никифорова «Участие агрега�
торов электронного контента в обеспечении 
вузовского образования лиц с нарушениями 
зрения: возможности, вопросы, проблемы».

В этот же день состоялась работа сек�
ции «Проектирование, реализация и учебно�
методическая поддержка адаптированных 
образовательных программ для студентов — 
инвалидов по зрению». Модераторами сек�
ции выступили директор Фундаментальной 
библиотеки РГПУ им. А.И Герцена Натела 
Квелидзе�Кузнецова и директор Научной 
библиотеки им. Н.И. Лобачевского Казан�
ского федерального университета Евгений 
Струков.

Свои доклады представили сотрудники, 
ученые и преподаватели РГПУ им. А.И. Гер�
цена, Санкт�Петербургской государствен�
ной библиотеки для слепых и слабовидящих, 
Тюменского государственного университе�
та, Томского государственного педагогиче�
ского университета, Университета ИТМО, 
Казанского инновационного университета 
имени В.Г. Тимирясова и других ведущих 
университетов и институтов России.

С докладом «Волонтерские проекты в 
области учебно�методического обеспече�
ния образовательной деятельности студен�
тов с нарушениями зрения: опыт Герценов�

ского университета» выступила заместитель 
директора Фундаментальной библиотеки 
РГПУ им. А.И. Герцена Светлана Морозова. 
«Мне кажется важным, что наш проект 
делается добровольцами, которые подходят 
к его реализации со всей ответственностью. 
Работа ведется по двум направлениям: 
непосредственно аудиозапись учебной 
литературы и электронная разметка текста 
для размещения в библиотечной системе. 
Это необходимо для организации быстрого 
поиска нужного материала. Это длитель�
ный процесс, но воплощение задуманного 
приносит искреннюю радость создателям 
и несомненную пользу студентам с огра�
ниченными возможностями», — отметила 
Светлана Александровна.

На секции обсуждались вопросы рав�
ного доступа всех участников к ресурсам 
образовательного процесса, возможности 
и варианты реализации процесса обучения 
учащихся с ограниченными возможностя�
ми, квалификация педагогических кадров 
по вопросам инклюзивного образования, 
материально�техническая и методиче�
ская оснащенность процесса обучения. 
«Одна из главных проблем реализации 
адаптивных образовательных программ 
в учебный процесс — отсутствие необхо�
димой почвы, социального взаимодей�
ствия профессорско�преподавательского, 
административно�управленческого и 
учебно�вспомогательного персонала со 
студентами с ОВЗ. Решить эту проблему 

Елена Синковская, директор библиотеки Сева8
стопольского государственного университета: 
«Конференция “Учебно�методическое обеспечение 
вузовского образования лиц с нарушениями зрения: 
поиск общих решений” — очень нужное и значимое 
мероприятие, потому что сейчас действительно 
существует серьезная проблема в обеспечении 
слабовидящих и слепых студентов учебной и 
научной литературой. Конечно, это очень ценно, что 
у нас благодаря Герценовскому университету есть 
возможность обсудить эту проблему и вместе найти 
пути для ее решения. Наша задача — помочь студентам 

адаптироваться в образовательных учреждениях, поэтому подобные встречи 
очень важны. В первую очередь я приехала на эту конференцию, чтобы понять, 
каким образом действовать в данном направлении, какие можно найти пути 
взаимодействия, с какими библиотеками сотрудничать, какую информацию 
можно получить. Это бесценный опыт — поучиться у выступающих, узнать 
что�то новое, найти для себя ответы на вопросы, которые есть в этой области».

Наталья  Клементьева ,  тьютор  Центра 
инклюзивного образования Самарского 
национального исследовательского университета 
им. академика С.П. Королева: 
«В нашем университете сейчас обучается 66 студентов 
с инвалидностью, и каждый день мы стараемся сделать 
условия обучения более комфортными для них, в чем�
то облегчить и усовершенствовать их жизнь. Чтобы 
наш вклад становился еще более существенным, мы 
стараемся приобретать опыт и дополнительные знания 
у тех людей, которые ими обладают — в частности, мы 
с коллегами приехали на конференцию в РГПУ им. 

А.И. Герцена. Видно, что организаторы проделали очень большую работу. 
Обсуждались действительно важные аспекты инклюзивного высшего 
образования. Обозначенные проблемы на самом деле стоят очень остро, и то, 
что говорилось на конференции, касается каждого вуза. Межведомственное 
разобщение в высшей школе — это камень преткновения, и если наладить 
общее взаимодействие всех ведомств, то будет проще работать всем. Наш 
центр стремится к тому, чтобы обучить весь профессорско�преподавательский 
состав тонкостям инклюзивного образования, и нам еще есть куда расти. 
Все знают, что нужно делать, но порой не понимают, как. Состав участников 
конференции позволяет надеяться, что совместными усилиями мы сдвинемся 
с мертвой точки. И движение действительно уже началось, раз в нашей стране 
проводятся подобные мероприятия».

можно с помощью введения локальной 
нормативно�правовой базы в каждом уни�
верситете», — подчеркнула доцент кафед�
ры трудового, социального права и правове�
дения Южно�Уральского государственного 
университета (ЮУрГУ) Юлия Шумова.

8 ноября в Гербовом зале РГПУ им. 
А.И. Герцена состоялись заключительные 
мероприятия конференции. Первым из 
них стала работа секции «Современные 
технологические решения и программные 
разработки, способствующие эффективно�
му учебно�методическому обеспечению ву�
зовского образования лиц с нарушениями 
зрения», которую курировали заместитель 
директора Фундаментальной библиотеки 
РГПУ им. А.И. Герцена Светлана Морозова 
и главный редактор журнала «Университет�
ская книга» Елена Бей лина.

«Сегодня все заинтересованные сто�
роны: агрегаторы электронных образова�
тельных и научных ресурсов, специалисты 
учебно�методических, информационно�
библиотечных, издательских подразде�
лений и другие эксперты – имеют воз�
можность найти общий язык, прийти к 
совместному решению имеющихся вопро�
сов», – открыла второй день конференции 
Елена Николаевна.

На секции обсуждались вопросы 
современных технологический решений 
и программных разработок, обеспечива�
ющих безбарьерный доступ к вузовскому 
образованию.

С докладами выступили представители 
Санкт�Петербургской государственной 
библиотеки для слепых и слабовидящих, 
Московского государственного психоло�
го�педагогического университета, Южно�
Уральского государственного университета, 

Российского государственного социального 
университета, Национально�исследователь�
ского Томского государственного универ�
ситета, Дальневосточного федерального 
университета и других организаций.

Директор ООО «ЛАНЬ�Трей д» Юрий 
Ельский  представил мобильное приложение 
ЭБС «Лань», которое было разработано 
при непосредственном участии студентов�
инвалидов по зрению. «Сегодня можно с 
уверенностью говорить о том, что незрячие 
люди представляют собой огромную потен�
циально образовательную аудиторию. Оче�
видно, что по мере дальнейшего развития 
технологий для инклюзивного образования 
эта аудитория из потенциальной будет транс�
формироваться в реальную. Мобильное 
приложение ЭБС «Лань» – инновационный, 
технологичный продукт, в работу которого 
интегрирован синтезатор речи. Данное 
приложение позволяет незрячим студентам 
эффективно работать с книгами, разме�
щенными в ЭБС “Лань”», – отметил Юрий 
Михайлович. 

Одним из заключительных мероприя�
тий двухдневной конференции также стал 
мастер�класс, посвященный деятельности 
специализированной студии аудиозаписи, 
размещенной в одном из читальных залов 

Фундаментальной библиотеки РГПУ им.
А.И. Герцена.

Заместитель директора Фундамен�
тальной библиотеки Светлана Морозова 
познакомила участников конференции 
с очень важной и нужной студенческой 
волонтерской инициативой – проектом 
«Аудиоучебник». Проект, поддерживаемый 
Советом обучающихся и существующий 
на некоммерческих условиях с 2014 года, 
привлекает большое количество студентов, 

желающих помогать своим сокурсникам с 
нарушениями зрения в получении доступа 
к необходимой для обучения информации. 
Но прежде чем волонтеры смогут при�
ступить к работе, каждый должен пройти 
так называемый мастер�тест – свое�
образную проверку готовности к участию в 
проекте. Организаторы, кураторы и посто�
янные участники проекта «Аудиоучебник» 
и других волонтерских проектов РГПУ им. 
А.И. Герцена, студенты Института компью�
терных наук и технологического образования 
Виктор Захаров и Виктор Чибисов и студент�
ка Института дефектологического образова�
ния и реабилитации Елизавета Корнилова 
рассказали участникам мастер�класса о 
том, как проходят мастер�тесты и какие 
требования предъявляются к кандидатам. 
Далее они продемонстрировали работу 
портативного оборудования, подробно ком�
ментируя каждый этап звукозаписи.

Еще один волонтерский проект, на кото�
рый было обращено внимание слушателей, –
аудиоподкаст, все выпуски которого в откры�
том доступе размещены на официальном 
сайте Герценовского университета. Ведущие 
мастер�класса рассказали об истории соз�
дания проекта, о самых интересных темах, 
которые были освещены за время его су�
ществования, и ответили на вопросы участ�
ников, возникшие в ходе мастер�класса.

Конференция завершилась работой 
дискуссионной площадки «Инклюзия в 
высшей школе: решения технологические 
и человеческие», модераторами которой 
стали директор Института дефектологиче�
ского образования и реабилитации Виталий 
Кантор и студент факультета истории и 
социальных наук РГПУ им. А.И. Герцена 
Владимир Казанкин.

Участники дискуссии обсудили необхо�
димость изучения шрифта Брайля, из пер�
вых уст узнали о том, с какими трудностями 
в ходе обучения ежедневно сталкиваются 
студенты с нарушениями зрения, и вместе 
попытались найти пути решения проблемы 
инклюзии студентов�инвалидов по зрению.

По словам Нателы Квелидзе�Кузнецо�
вой, конференция собрала людей, смотря�
щих в одну сторону, но очень по�разному 
воспринимающих ситуацию. В обсуждении 
в течение двух дней принимали участие 
представители 29 библиотек, 7 издательств 
и ряда образовательных учреждений Санкт�
Петербурга и многих других городов России. 
Мероприятие посетили участники из Челя�
бинска, Тулы, Владивостока, Екатеринбурга, 
Нижнего Новгорода, Томска, Казани, Сама�
ры, Севастополя, Владивостока и других 
городов России. 

САМОЕ ДОЛГОЖДАННОЕ 
МЕРОПРИЯТИЕ

В Ф М С � 2 0 1 7  н а ч а л с я  в  М о с к в е 
14 октября с карнавала�парада участников 
и гостей фестиваля. Основная же масса 
разнообразных мероприятий молодежного 
форума проходила в олимпийской столице 
России. Самым ярким и запоминающимся 
моментом для многих участников стала 
грандиозная церемония открытия фестиваля 
15 октября в Сочи, которая была посвящена 
проблемам современного мира и решениям, 
которые для них находит молодое поколение. 
Во время представления звучали истории 
реальных людей, которые смогли изменить 
мир своими поступками. Среди них – президент 
Российской Федерации Владимир Путин, 
который, торжественно открывая фестиваль, 
пожелал удачи участникам крупнейшего 
международного форума и дал напутствие 

молодым людям: «Молодое поколение 
всегда привносит в мир новаторские идеи, 
вам свойственны эксперименты, споры, 
свойственно не соглашаться с привычным 
укладом вещей. Дерзайте, создавайте свое 
будущее, стремитесь изменить этот мир, 
сделать его лучше. Все в ваших силах, главное – 
упорно идти только вперед».

Участники отметили, что фестиваль был 
организован на самом высоком уровне. Каждый 
смог найти что�то интересное и полезное для 
себя в насыщенной программе ВФМС�2017. 
Студенты Герценовского университета принимали 
активное участие в различных образовательных 
программах: дискуссионной, спортивной и 
культурной. На дискуссионных площадках с 
ведущими экспертами и государственными 
деятелями обсуждались вопросы, касающиеся 
экономических, социальных и культурных 
преобразований в России, перспектив развития 
спорта, молодежного движения и многие 
другие темы. Студентам Института народов 
Севера удалось побывать на встрече с вице�
премьером по вопросам спорта, туризма 
и молодежной политики Виталием Мутко. 
Самыми яркими выступлениями, по мнению 
студентов�герценовцев, стали выступления 
мотивационного оратора Ника Вуйчича, 
трехкратного олимпийского чемпиона по 
греко�римской борьбе, Героя Российской 
Федерации Александра Карелина и двукратной 
олимпийской чемпионки по прыжкам с шестом 
Елены Исинбаевой. Интересным и полезным 
для студентов стало участие в панельной 
дискуссии «Процесс неизбежного. Как создаются 
инновации: придумать, внедрить и использовать», 
на которой выступил президент и председатель 
правления Сбербанка России Герман Греф.

«Всемирный фестиваль молодежи и 
студентов – это не только звучит гордо и 
масштабно, это было действительно самое 
долгожданное событие, которое оправдало 
ожидания всей планеты! Ощутив себя частью 
большого мира, ставящего перед собой 
единые цели, я делюсь сейчас эмоциями 
и воспоминаниями со своими учениками, 
которые в будущем, надеюсь, также станут 
участниками такого яркого мирового события», – 
так высказалась о фестивале студентка 
1 курса магистратуры Института педагогики 
Анна Горшкова. Анна получила возможность 
поехать в Сочи благодаря тому, что стала 
победителем Всероссийской студенческой 
олимпиады «Педагогические ориентиры», 
которая ежегодно проводится в РГПУ 
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«За мир, солидарность и социальную справедливость, мы боремся против империализма – уважая наше прошлое, мы строим наше будущее!» – 
так звучал лозунг XIX Всемирного фестиваля молодежи и студентов, прошедшего с 14 по 22 октября на побережье Черного моря, в прекрасном 
городе Сочи. Нашей стране выпала честь принять на своей земле свыше двадцати пяти тысяч участников и пяти тысяч волонтеров из 188 стран 
мира. Представители Герценовского университета принимали активное участие в насыщенной фестивальной программе.

им. А.И. Герцена под руководством кафедры 
теории и истории педагогики. В рамках фестиваля 
прошло и награждение победителей. Как и 
другим участникам, студентке посчастливилось 
ближе познакомиться с традициями, 
особенностями и, конечно, представителями 
всех регионов России, а также стран�гостей. 
Основная образовательная площадка, 
которую Анна посещала на фестивале, – 
«Будущее науки и глобальное образование», 
но студентка также с удовольствием ходила 
и на другие мероприятия, подготовленные 
организаторами. Фестиваль позволил Анне 
стать участником встреч с ведущими деятелями 
культуры и спорта, попробовать свои силы на 
мастер�классе от финалистов шоу «Танцы» и 
сдать нормы ГТО, после рассказа Владимира 
Меньшова о своем творчестве посмотреть 
«Москва слезам не верит» и лишний раз 
понять, как сильно она гордится своей страной. 

Фестиваль оставил у Анны неизгладимое 
впечатление: «Насыщенная культурная и 
спортивная программа, выставка стран мира и 
регионов России, доброжелательные участники 
и, конечно, гостеприимный солнечный Сочи! 
Уверена, эмоции и теплые воспоминания о 
фестивале будут еще долго согревать нас и дадут 
толчок к развитию и воплощению новых идей!» 

КАЛЕЙДОСКОП СОБЫТИЙ
Спортивная программа состояла из 

шести основных направлений: соревнования и 
спортивные состязания; массовые мероприятия; 
образовательные площадки; интерактивные 
площадки и развлекательные спортивные 
шоу; мастер�классы; открытые тренировки. 
16 октября состоялся фестивальный забег на 
2017 метров, который стал одним из самых 
массовых событий спортивной программы 
ВФМС�2017. Студенты РГПУ им. А.И. Герцена 
проявили активность и в этом мероприятии. Так, 
одной из участниц забега стала студентка 2 курса 
бакалавриата Института народов Севера Марина 
Христофорова, по итогам которого она получила 
памятный медальон с изображением логотипа 
фестиваля. Но на этом спортивные достижения 
студентов�герценовцев не закончились: студент 
4 курса бакалавриата Института народов Севе�
ра Леонид Салиндер участвовал в турнире по 
мини�футболу «Навстречу Чемпионату мира по 
футболу – 2018». На площадке фестиваля также 
действовала зона национальных видов спорта 
и спортивных развлечений, которая знакомила 
участников с традиционными спортивными 
играми народов России. Работа зоны включала 
в себя проведение конкурсов, эстафет, состя�
заний и мастер�классов. В мастер�классе по 
мас�рестлингу участвовала студентка 4 курса 
бакалавриата Института народов Севера Анна 
Чуприна, за что она получила сертификат об 
участии и памятный приз. Анна также проявила 
себя в турнире по настольному теннису, а вместе 
с другой студенткой Института народов Севера, 
Рагтыной Тымкыль, приняла участие в интерак�
тивной зоне федерации танцевального спорта 
и акробатического рок�н�ролла «Танцующая 
планета». Под руководством опытных тренеров 
девушки научились различным элементам 
спортивных танцев.

Участником спортивной программы ВФМС�
2017 также стал тренер команды Герценовского 
университета по киокусинкай Дмитрий Савельев. 
Он участвовал в фестивале в качестве ведущего 
тренера отделения киокусинкай каратэ 
стенда Российского Союза боевых искусств. 

Сенсей Савельев провел 7 мастер�классов в 
рамках программы фестиваля. Кроме того, он 
принял участие в организации показательных 
выступлений киокусинкай для министра спорта 
России Павла Колобкова, председателя 
оргкомитета фестиваля, сопредседателя 
Российского Союза боевых искусств Сергея 
Кириенко и других видных государственных 
деятелей. Тренировки проходили как на стенде 
РСБИ, так и на центральной площади Медалс 
Плаза Олимпийского парка и набережной. 
Многие гости фестиваля смогли увидеть ведущих 
спортсменов–представителей стиля в реальном 
тренировочном процессе, сфотографироваться  
с ними и получить представление об этом 
контактном единоборстве, столь популярном 
в России и мире. Дмитрий Сергеевич прошел 
также испытания на стенде Всероссийского 
комплекса ГТО и вошел в десятку лучших атлетов 
фестиваля, заняв 7 строчку общего рейтинга из 
более чем 6000 участников тестирования.

Культурная программа была наполнена 
запоминающимися событиями. Она состояла 
из концертов и выступлений российских 
и зарубежных фольклорных коллективов, 
перформансов, спектаклей, кинопоказов, 
лекций, выставок, баттлов и обучающих 
мастер�классов. Основными задачами 
программы являлись широкая демонстрация 
разнообразия многонациональной культуры 
России, формирование у участников и гостей 
XIX Всемирного фестиваля молодежи и 
студентов более полного представления о 
богатых и уникальных культурных традициях 
разных уголках планеты, а также знакомство 
с творчеством выдающихся российских и 
зарубежных артистов.

Уникальным стал флешмоб по танцам 
народов Севера, Сибири и Дальнего Востока 
РФ, который в рамках ВФМС�2017 провели 
студентки Института народов Севера Рагтына 
Тымкыль и Марина Христофорова на стенде 
Ленинградской области. На площадке «Арт�
центр» студенты�герценовцы с помощью 
ведущих российских художников создавали 
уникальные произведения искусства. На 
площадке «Библиотека будущего», которая 
была стилизована под современную библиотеку, 

студентка 4 курса бакалавриата Института 
народов Севера Елена Михайлова прочитала 
стихотворение «Зарифмуй на фестивале».

Одним из центральных событий ВФМС�
2017 стал Международный молодежный 
кинофорум,  призванный объединить 
современных молодых кинематографистов и тех, 
кто хочет ими стать. В программе кинопоказов 
были представлены картины, номинированные 
на высокие отечественные и зарубежные премии. 
На этой площадке прошли творческие встречи с 
режиссером Федором Бондарчуком, продюсером 
Алексеем Петрухиным, режиссером Сергеем 
Мирошниченко и другими выдающимися 
представителями российского кинематографа.

«ЭТО НЕЗАБЫВАЕМО!»
Елизавета Балашова, студентка 3 курса 

Института дефектологического образования и 
реабилитации отправилась в Сочи как призер 
Всероссийской дефектологической олимпиады, 
проходившей в Герценовском университете 
в апреле 2017 года. Елизавета отметила, что 
организаторами было подготовлено огромное 
количество площадок. По возможности студентка 
старалась посещать все самые интересные 
спортивные и культурные мероприятия. Большое 
впечатление на нее произвела выставка стран 
мира и регионов России: «Было приятно узнать 
много нового о разных странах, пообщавшись с 
их представителями». Самым запоминающимся 

для Елизаветы мероприятием в рамках 
спортивной программы стала дискуссия на 
тему «Спорт будущего», модератором которой 
была известная телеведущая Тина Канделаки. Из 
мероприятий культурной направленности нашей 
студентке больше всего запомнилась встреча 
с Владимиром Меньшовым, а в дальнейшем и 
просмотр его замечательного фильма «Москва 
слезам не верит»: «На мой взгляд, это было 
самое душевное мероприятие из всех. Владимир 
Валентинович дал нам напутственные слова, 
ответил на все наши вопросы. А от просмотра 
фильма у меня бежали мурашки по коже! 
Никогда бы не подумала, что аудитория в 2000 
человек может стать одним целым. Это была 
настолько дружная, я бы даже сказала, семейная 
атмосфера. Все смеялись, это незабываемо!» 

Студенты�герценовцы не пропустили и 
закрытие фестиваля, которое для многих наряду 
с торжественным открытием форума стало 
одним из самых ярких событий. «После него 
было грустно, потому что я осознавала, что все 
закончилось, но в то же время я была счастлива, 
потому что я все�таки побывала на этом фе�
стивале», – вспоминает о церемонии закрытия 
фестиваля Елизавета Балашова.

В организации ВФМС�2017 помогало 
порядка пяти тысяч человек из волонтерского 
корпуса «Волонтеры мира», в числе которых 
были студенты Герценовского университета. 
В статусе эксперта в молодежном форуме 
приняла участие начальник управления 
развитием воспитательной деятельности РГПУ 
им. А.И. Герцена Раиса Богданова.

Помимо основных мероприятий на 
центральной площадке в Сочи, студенты 
Герценовского университета в качестве 
волонтеров принимали участие в региональных 
программах XIX Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов, которые проходили 
в 15 городах России — от Калининграда до 
Владивостока.

Участники фестиваля не только получили 
новые знания – многие благодаря ВФМС�
2017 нашли новых друзей из других стран. 
И даже после окончания международного 
форума молодые люди не прекращают 
общаться, ведь современные технологии 

стирают все границы и позволяют дружить и 
поддерживать связь людям, живущим на разных 
концах планеты. «На фестивале присутствует 
совершенно новый и потому необычный 
формат коммуникаций участников. Речь о 
социальных сетях, которые без посторонней 
помощи объединяют огромное количество 
людей вне зависимости от языкового барьера. 
Яркий пример – очень популярные хештеги, 
которые действительно работают и помогают 
узнать о настоящей жизни фестиваля», – 
поделилась своими впечатлениями студентка 
4 курса Института экономики и управления 
Ирина Сычева.

В ходе XIX Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов была достигнута его 
главная цель – объединить молодое поколение 
вокруг ценностей мира и дружбы. Фестиваль 
подарил всем участникам неисчерпаемый 
запас положительных эмоций, множество новых 
знакомств с интересными людьми, каждый из 
которых имеет свою историю, свои традиции и 
свой язык. Студенты�герценовцы зарядились 
энергией, узнали много нового, проявили себя 
в разных сферах, получили невероятный опыт – 
стали частью истории вместе со всей планетой!

Материал подготовлен корреспондентом «ПВ»
Анной СМИРНОВОЙ 

и студенткой Института народов Севера
 Анной  ЧУПРИНОЙ 

Студентка 3 курса Института дефектологического образования и реабилитации 
Елизавета Балашова так высказалась о своем опыте участия в международном 
форуме: «На фестивале мне безумно понравилось! Я люблю знакомиться с новы�
ми людьми, и фестиваль дал мне такую возможность. Также это был прекрасный
шанс перенять опыт людей из других стран, тех, кто многого добился». 

«Всемирный фестиваль молодежи и студентов стал для нас возможностью об�
рести единомышленников, познакомиться с интересными людьми и получить 
новые знания. Участники в зависимости от своих интересов самостоятельно стро�
или для себя образовательный и развлекательный маршрут. Это масштабное 
грандиозное событие, и мы гордимся, что именно Россия стала принимающей 
стороной для представителей более 180 стран мира!» – поделилась своими 
впечатлениями студентка 1 курса магистратуры Института музыки, театра и 
хореографии Валерия Нурыева.


